



学校だより  
**桜っ子  
通信**

校訓  
自ら学び  
自ら考え  
自ら行う

令和5年10月6日 第91号  
長崎市立桜町小学校長 野中正樹

## 9月のさくらまち習慣の振り返り

9月の「さくらまち習慣」の集計結果、及び、生活指導主任の北村先生の総括は以下のとおりです。どの項目も数値が下がっていますが、9月に重点的に取り組んできた「相手の目を見て、大きな声で、相手より先にあいさつする」を子どもたちは意識して取り組んでいます。10月も引き続き、全校で取り組んでいきます。

評価項目	7月	9月
【さ】さわやか ワンストップあいさつ	77%	68%
【く】クリエイト3つのかまえ	57%	47%
【ら】ランラントラック走り	42%	37%
【ま】マナーを守るよ はしっこ歩き	54%	46%
【ち】ちいさなことから あったか言動	69%	67%

例年、長期休みの後は成果が出にくいこともあるので、「あいさつ」に関しては、週ごとに重点項目を設けて取り組んできましたが、期待していた結果は得られませんでした。全5項目においてマイナスでした。しかし、「マナーを守るよはしっこ歩き」は、7月に比べて7ポイント減とはいえ、昨年度よりも改善が見られました。少しずつ少しずつよくなってきていると信じて、継続して声をかけ、意識を持たせながら指導をしていきましょう。「あいさつ」に関しては、9月同様、①登校したらワンストップあいさつ+返事・反応、②先にあいさつ、③顔を見てあいさつを指導していきましょう。

9月の生活目標は、「マナーを守るよはしっこ歩き」です。高学年が低調です。3階は6年生が、2階は5年生がお手本となるように、右側歩行と階段歩行に気を付けてほしいと思います。

## 人数揃いで「しょも～や～れ～」

いよいよ次週は、長崎くんちがあります。4年ぶりの開催とあって、踊町を中心に、長崎が賑やかで活気が満ちてきました。お天気が少し心配ですが、今年のおくんちの3日間は学校のお休みと重なっていますので、子どもたちには思いっきり長崎の伝統行事を満喫してほしいと思います。

10月4日（水）には、桶屋町さんが学校にお越しただいて、「人数揃い（にいぞろい・にぞろい）」を行っていただきました。人数揃いとは、くんち本番前に、町内などに、これまで稽古を重ねてきた奉納踊りや曳物などを披露する、いわゆる「最終リハーサル」です。本校の校区にある桶屋町さんが奉納する本踊りには、本校の子どもたちも参加します。体育館で行っていただいた人数揃いでは、日頃は明るい子どもたちも、とても緊張していた様子でしたが、本踊りの披露を終えて、満面の笑顔が見られました。本番の長崎くんちでも、これまでの稽古を信じて、立派に大役を果たしてほしいと思います。

最後になりましたが、桶屋町の皆様には、桜っ子のために、素晴らしい経験を提供していただき心より感謝申し上げます。ありがとうございました。長崎くんちの3日間は本当に大変だと思いますが、諏訪神社での奉納、及び、各所での本踊りの披露が大成功となることを心より祈念しております。

## ようこそ 桜町小学校へ

産休でお休みとなった江川先生の後任として、栗山うずき先生が着任しました。1年3組の子どもたちと対面し「初めて会った1年生は、みんな元気でニコニコ笑顔の子どもたちで、これから一緒に活動できることに、ワクワクしています。」とのこと。担任を受け持つ1年3組の子どもたちをはじめ、桜っ子をよろしく願いいたします。

## ポップコンテスト 始まっています！

今年も自分のお気に入りの本をイラストなどで紹介するポップコンテストが始まりました。昨年も素晴らしい作品がたくさん出品されました。作品の募集期間は、9月25日（月）から10月27日（金）までとなっております。出品された作品は、10月23日（月）から始まる読書月間の期間中に掲示していきます。また、参加賞として「5冊貸出券」を贈呈する予定です！たくさんの応募をお待ちしております！